

ferroviaire et des installations portuaires de manutention. Nous aimons à penser qu'il s'agit d'un secteur où le Canada et l'Inde peuvent collaborer étroitement, étant donné les défis similaires que la géographie pose à leur développement.

Il y a 30 ans, le Canada et l'Inde ont commencé à coopérer dans le secteur de l'énergie. En matière d'hydroélectricité, des noms comme Kundah au Tamil Nadu, Idukki au Kerala et maintenant Chamera dans l'Himachal Pradesh sont associés à l'Inde moderne et à la technologie canadienne.

Nous comptons bien poursuivre cette coopération. J'espère que les arrangements pour la deuxième phase du projet Chamera seront bientôt finalisés. Je suis certainement disposé à faire ce qui est nécessaire pour que ce projet aille de l'avant le plus tôt possible.

J'espère aussi que, dans les prochaines semaines, il sera possible d'élargir notre participation dans le secteur de l'énergie. Nos sociétés ont préparé d'excellentes propositions pour des projets spécifiques dans le secteur de l'énergie thermique et, après nos discussions d'aujourd'hui et celles de l'an dernier à New Delhi, je m'attends à ce que le processus d'approbation du projet Yamunanagar dans l'Haryana soit assez rapidement complété. La proposition canadienne répond à toutes les exigences techniques, et elle est appuyée par des facilités de financement très intéressantes. De plus, on m'a explicitement dit, à New Delhi, que ce serait un arrangement bilatéral prioritaire. Naturellement, j'espère que cet engagement sera honoré.

La participation de la société Metchem de Montréal au projet charbonnier de Raj Mahal est un autre exemple de nos efforts pour élargir notre participation au secteur énergétique indien. On s'attend à ce que l'accord pour ce projet soit finalisé dans les prochaines semaines et que, une fois finalisé, il donnera au Bengale-Occidental et au Bihar des sources d'énergie vitales.

Monsieur le Ministre, Calgary est une ville qui s'est développée avec le pétrole. Les techniques et les compétences canadiennes dans ce secteur sont connues et respectées dans le monde. Après des négociations avec le gouvernement de l'Inde et avec la Société du pétrole et du gaz naturel de ce pays, nous avons maintenant mis en place une ligne de crédit intéressante et hautement concurrentielle de deux cent millions de dollars. On me dit que